



NO SÉ NI POR DONDE EMPEZAR (2)

Y...ya empecé.

También los animales han sufrido y sufren pandemias, plagas, pestes, calamidades, infecciones, contagios, azote, morbo, flagelo, epidemias, cólera... que todos estos sinónimos vienen a decir casi lo mismo.

Lo último, el ganado vacuno que tanta repercusión ha tenido en nuestro pueblo que es muy ganadero. Técnicamente este mal de hoy se llama E.H.E., Enfermedad Hemorrágica Epizootica (así le llaman los técnicos) . Se calcula que hasta final de 23 han fallecido en Salamanca provincia más de 10.000. a consecuencia de un mosquito que la propaga. Defender de este mal a los " vacunos" que viven en ganadería extensiva es como poner una puerta al campo a no ser de una vacuna propia y que en España no ha sido aplicada (por cierto ya sabes que " vacuna" viene de " vaca" de la que salió la primera " vacuna" para los humanos).

Daba pena ver animales (vacas, terneros...) con la enfermedad . Es tan dura que la que ha librado ya ha quedado seriamente " tocada" . Todo pérdidas, preocupaciones y miedo de que con el calor del verano vuelva...

La han tomado con las vacas : resulta que ya en Noruega les ponen un impuesto a los propietarios de vacuno porque se alega que ventosean y contaminan el ambiente (precisamente en Noruega que entre fiordo y fiordo se respira aire puro y a pleno pulmón). Y resulta que este ganado , según entendemos, no ventosea sino que eructa (por boca). Así las vacas son los animales domésticos que más saliva producen ya que mastican 50 veces por minuto y pueden llegar a mover más de 40.000 veces la mandíbula en un solo día. ¿Lo sabías? ¿Que " estiercan"? También el estiércol es útil como abono y como energía...

Y años antes, el mal de las vacas locas, otra enfermedad que el ganado vacuno ha sufrido.

Y...lo que se llama "lengua azul" otra enfermedad que ha hecho mucho mal en los ganados...

SOBRE EL HUEVO...

Tiene su día y es el segundo viernes de octubre en que se celebra en el mundo " el día mundial del huevo" por sus cualidades alimenticias, variado en su presentación : en frito y con patatas fritas o farinato,, en tortilla francesa (que no era tal francesa sino obligado a los gaditanos a comerlos en totilla de patata pero sin patata cuando la guerra contra los franceses que sitiaron Cádiz con habitantes y gallinos dentro sin permitirle hacer uso en su alimentación de las patatas de las huertas de pueblos gaditanos, para que se rindieran a los ingleses de Napoleón) en tortilla de patata, en duro pasados por agua, en crudo, en revuelto...

Y no se nos oculta que el huevo es rico también y muy apetecible y como recurso en un momento en que hay que abreviar e improvisar un plato.

Nosotros homenajeamos al huevo con estos refranes a él referidos :

-Frigidlo un huevo, que dos muerce.

-No es por el huevo sino por el suero

-No se puede hacer tortilla sin romper huevos.

-Si la gallina callara, que ha puesto el huevo se ignorara.

¿sabes alguno más? dímgro y lo hacemos público ¿ valz?



LOS DOS DE LOS "TRES CUARTOS"

Ahora nos enteramos (Agosto-24) del fallecimiento hace meses de GASPAR (Pedro e Isabel) y VIRGILIO (Virgilio Y Mª Manuela), el primero a fin de Nov. 23 y el segundo sobre Abril del 24.

Ambos tenían que ver con los " Tres Cuartos", por sus padres y por la casa de Don Melchor de la plaza.

Gaspar nació en El Cubo, no así Virgilio pero en El Cubo vivió y fue a la escuela al menos un tiempo.

NO SÉ NI POR DONDE EMPEZAR (3)

Y tenemos que referirnos también a las "avícolas: Miles y miles de gallinas y pollos que se han tenido que sacrificar en las granjas a consecuencia de la gripe aviar, otros animales difícil de proteger de contagios cuando los pájaros son libres y pueden posarse donde quieran y ser portadores del mal y transmitirlo a sus "parientes" o similares (gallinas y pollos)...

Y...las abejas que se han visto más que diezgadas como consecuencia del tiempo (sequía, inundaciones, fuegos...)

Y los cerdos con la peste porcina de hace años que igualmente se tuvieron que sacrificar a miles y con la dificultad de proteger por cuanto sus "parientes" libres, los jabalíes, eran portadores del mal.

Con lo bien que se aprovechan para el consumo humano, desde el hocico hasta el rabo porque del cerdo...hasta los andares. "Marranos" se llaman vulgarmente pero qué ricos están tras una buena y curada matanza. De verdad que han mitigado mucha hambre a lo largo de los años y más en los pueblos donde era el recurso más socorrido y también el más gustoso.

Y, la "estrella" de su anatomía, el jamón de lo que viven muchos industriales y empleados, pueblos enteros como el salmantino Guijuelo, Jabugo en Huelva y Los Pedroches (Córdoba-Pozoblanco) y las paletas de "cerdo blanco" de Teruel, los cuatro con denominación de origen protegida.

Y nos falta otro colectivo de animales muy útiles para el consumo humano: el ganado lanar con su leche, su lana (ahora devaluada) y la carne de los corderos y que pasamos a comentar seguidamente.



Si no sabes qué ponerte...

¡ ponte contento !

Si quieres llegar lejos y pronto ,ve solo.

Si quieres ir descansado...ve acompañado.

"LA CONCORDIA FUE POSIBLE..."

Es una frase afirmación de Adolfo Suárez al comprobar que, corrigiendo todos un poco, fue posible el entendimiento entre los españoles después de una guerra...

La concordia fue posible...

Esta frase está esculpida en la rotonda que lleva el nombre de Adolfo Suárez en Salamanca, muy próxima a la estación de autobuses.

En la calle S. Pablo de Salamanca, en el frontal de una casa señorial está escrita esta afirmación en latín que traducida es:

"La ira general el odio y la concordia alimenta el amor", todo a consecuencia de la paz que sembraron los salmantinos en la ciudad gracias a la colaboración de su patrono S. Juan de Sahagún.

Y en televisión he escuchado este comentario de Carlos Arguiñano, cocinero: "Se muere solo una vez, un día, en un momento pero se viven miles de días y millones de momentos en que hemos de ser felices, no odiando porque quien odia vive amargado, y amando y haciendo el bien a todos sin hacer mal a nadie que es lo que nos hace ser felices...no hacer mal a nadie intencionadamente sino querer y querer hacer el bien a todos...familia, amigos, vecinos, conocidos y no conocidos...a todos.

Y si alguien te odia, que sea él el que haga de corregirse y no tú porque el que se tiene que corregir es el que odia y no el odiado sin causa.

"CONCORDIA" es una palabra que me gusta porque contiene la sílaba "COR" que en latín significa "corazón", lo que hay que poner a todas las cosas y situaciones para superarlas.

También me gusta, y mucho, la palabra MISERICORDIA, que también contiene la sílaba COR (corazón) y es "poner corazón a la miseria" lo que Dios hace con nosotros: le pone "corazón" a nuestras miserias y las cubre de amor para que no se vean.

De veras que las palabras CONCORDIA y MISERICORDIA son dos palabras entrañables para mí y que he de poner en mi diccionario particular para "usarlas" ya que me gustaría que las "usaran" conmigo.